



VII Congreso de Especialidades Clínicas y Ciencias Básicas Afines

Por: Dr. Alberto Amarís Mora, MD.

La actual Junta Directiva de la Asociación de Exalumnos de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, que asumió para completar el período estatutario hasta julio de 1995, entre otros frentes de trabajo se encuentra adelantando la organización del VII Congreso de Especialidades Clínicas y Ciencias Básicas Afines.

Para tal efecto, con el deseo de permitir y facilitar una mayor participación de sus asociados, ha distribuido el trabajo a realizar entre varios comités que son interactuantes para lograr el propósito común que es el éxito del congreso.

Cada comité está coordinado por un miembro de la Junta Directiva, garantizándose así un puente de integración entre ésta y cada uno de los comités, y de éstos entre sí. Los comités son los que a continuación se mencionan.

VII CONGRESO AEXMUN

**Centro de Convenciones Gonzalo Jiménez de Quesada y Hotel Tequendama
3 al 6 de julio de 1995**

Presidentes Honorarios:

Dr. Guillermo Páramo, Rector de la Universidad Nacional de Colombia.

Dr. Pablo Latorre Tortello, Decano Facultad de Medicina, Universidad Nacional de Colombia.

COMITE ORGANIZADOR

Dr. Fernando Chalem B., Presidente.

Dr. Antonio Ramírez Soto, Vicepresidente.

Dr. Fabio Rodríguez Cely, Secretario.

Dr. Luis Gómez Cadena, Tesorero.

Dr. Guillermo Garavito Rojas, Fiscal.

Dr. Daniel Pardo Caballero.

Dr. Tito Túlio Roa Roa.

Dr. Pérez Starusta B.

Dr. Ismael Roldán Valencia.

Sra. Roxana Merlano Gaviria.

COMITE LOCATIVO

Dr. Ricardo Molina Valencia, Coordinador.

Dr. Jaime Ahumada.

Dr. Ricardo Alberto Gutiérrez.

Dr. Jorge Pardo Ruiz.

Dra. Emma Mora de Rivadeneira.

Dr. José Serrato Pinzón.

COMITE SOCIAL

Dr. José Luis Calume Llorente, Coordinador.

Dr. Omar Agudelo Suárez.

Dr. Jorge Alberto Cerón Rodríguez.

Dra. Yolanda Cifuentes de Sáenz.

Dr. Carlos Fajardo Pinilla.

Dr. Nelson Varón Correal.

COMITE DE COMUNICACION

Y PRENSA

Dr. Oscar Alba Mendoza, Coordinador.

Dr. Jaime Casasbuenas Ayala.

Dr. César Augusto Cortés Sierra.

Dr. Juan Mendoza Vega.

COMITE DE PUBLICACIONES

Dr. Alberto Amarís Mora, Coordinador.

Dr. Tobías Mojica.

Dr. Alvaro Murcia Gómez.

Dr. Germán Enrique Pérez Romero.

Dr. Oscar Fabio Ramos Mora.

Dr. Alvaro Rodríguez Gama.

COMITE FINANCIERO

Dr. Luis Gómez Cadena, Coordinador

Dr. Erix Bozón Martínez.

Dr. Hernando Matiz Camacho.

Como es tradicional, en el marco del congreso se llevará a cabo una Asamblea de la Asociación.

Otro frente de trabajo de la Junta Directiva corresponde a la preparación de una propuesta de reforma estatutaria, cuyo objetivo es dotar a la asociación de un cuerpo normativo que, siendo mejor estructurado, facilite su crecimiento y desarrollo para lograr cuanto antes el cumplimiento de sus objetivos y

propósitos. Aunque cada asociado recibirá la propuesta con la antelación debida, presentamos a continuación sus principales tendencias.

1. Se amplía el abanico de las categorías de asociados, estableciéndolas y definiéndolas de manera acorde con la costumbre aceptada en lo nacional e internacional.
2. Con el fin de facilitar el quórum de las asambleas, se propone que quienes tengan impedimento para asistir a

ellas puedan delegar su representación en otro asociado, quien en ningún caso podrá aceptar más de una representación.

3. Se incorporan los conceptos de mayoría simple, mayoría absoluta y mayoría calificada para las decisiones de asamblea.
4. Para la elección de Junta Directiva se institucionaliza el democrático sistema de votación por planchas y escrutinios por porcentaje electoral, permitiéndose así la representatividad de posibles voces minoritarias en el seno de la asamblea.
5. A la Junta Directiva así elegida por la asamblea le corresponderá elegir sus dignatarios: Presidente, Vicepresidente, Secretario y Tesorero. Quienes no resulten elegidos para los cargos anteriores serán Vocales.
6. Con el fin de hacer efectiva la participación de un mayor número de asociados en la administración de la asociación, así como repartir el trabajo de los miembros de la Junta Directiva por fuera de la misma, se estatuye con carácter de "asesores" los comités que sean necesarios a juicio del ente directivo, siempre con la presencia de un miembro suyo como Coordinador de cada comité. Estos comités se

denominarán según la naturaleza de sus actividades.

7. Se abre la posibilidad de crear el Capítulo de Santafé de Bogotá, D. C., para otorgar justa representación y personería a los egresados residentes en la capital de la República, de la misma manera y en iguales condiciones a como se hace para cualquier otra ciudad o región del país.
8. Se establece el procedimiento para reformar los estatutos.

Finalmente, la Junta Directiva también se ocupa de analizar la situación de los médicos generales, quienes con razón pretenden que se les tenga en cuenta para poder participar en las actividades académicas de la facultad, que los hace médicos generales y después se olvida de ellos.

La Junta Directiva exhala a todos los médicos egresados de la Facultad de Medicina de la Universidad, de pregrado o de postgrado, de cualquier promoción, a vincularse a su Asociación para que contribuyan a engrandecerla haciendo de ella una entidad de reconocida pujanza, digna de la representación que ostenta como estamento de la Universidad Nacional de Colombia.

La Asociación de Exalumnos y la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional realizarán su **VII CONGRESO DE ESPECIALIDADES CLINICAS Y CIENCIAS BASICAS** del 3 al 6 de Julio de 1995 en la Ciudad de Santafé de Bogotá, en su sede tradicional, el Centro de Convenciones Gonzalo Jiménez de Quesada y el Hotel Tequendama.

El propósito de este evento es congregar a los exalumnos en torno a la Facultad de Medicina, brindando un espacio para un amable reencuentro así como para compartir los nuevos avances en los diferentes campos de las ciencias médicas y debatir sobre aspectos de interés general.

En esta oportunidad contaremos con la participación destacada de la United States Colombian Medical Association, quienes han querido vincularse a nuestro magno evento, a través de conferencistas y profesores invitados de amplia trayectoria académica en los Estados Unidos y gracias a la gestión del Presidente del Capítulo de Aexmun - USA, Dr. Bernardo Duarte.

En el programa preliminar se incluyen cursos precongreso, talleres especiales y controversias en terapéutica, con temas como el estado actual del tratamiento del cáncer gástrico, la reconstrucción temprana de seno tras la cirugía por cáncer, los alcances y las limitaciones de la cirugía laparoscópica, la apoptosis, las enfermedades crónicas degenerativas como la hipertensión y la artritis reumatoide, los avances en infección y SIDA y la osteoporosis entre otros.

Igualmente, se programaron póneles sobre educación médica, calidad total en medicina, auditoría y colegiaturas, informática, atención de desastres, dirigidos a aquellos interesados en estos temas de actualidad, que serán discutidos por profesores nacionales y extranjeros expertos en los temas.

La participación de las ciencias básicas, estará encaminada a introducir los aspectos fundamentales de la patología, para ser discutidos por los especialistas clínicos posteriormente. En esta oportunidad, se ha dado especial importancia a la actualización en terapéutica, ilustrando sobre nuevos medicamentos o estrategias de tratamiento.

Como es ya tradicional, las sesiones plenarias tratarán temas de importancia como los nuevos marcos jurídicos del ejercicio médico a la luz de la Ley 100, el futuro ejercicio profesional, la adecuación de los programas de enseñanza a las nuevas realidades, el papel de las compañías de medicina prepagada y su relación con el ejercicio médico, la responsabilidad médica y sus consecuencias jurídico legales, etc.

En esta ocasión, tendremos una muestra de artistas médicos, con una exposición estable de fotografía y caricatura, así como del esfuerzo editorial de los médicos colombianos que contribuyen a la difusión de material educativo en español.

Aspiramos encontrar la entusiasta acogida que tradicionalmente se ha dado al evento y satisfacer las expectativas de nuestros egresados y asistentes.